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香港婦女基金會 

2020 年周年工作報告 

                                                    

2020 年是極不平凡的一年, 我們遭遇到重未有過的困難。2019 年 6 

月”逃犯條例”爭議觸發了連串大規模示威,從相對和平遊行演變成大規

模暴力行為, 香港經濟受到重創, 百業蕭條, 市民生活在惶恐之中。 

 

今年二月香港暴發了世紀惡菌 COVID-19。目前巳進入第四波, 疫情出

現了社區大爆發的危機。香港經濟雪上加霜,零售業首當其衝,越來越多食

肆,旅行社, 航空公司相繼被迫結業, 失業人數劇增, 民不聊生。 

 

本年度,本會的會務無可避免受到重大影響, 未能正常開展會務,完成

本年度的工作計劃。相信,雨過天青後, 經過我們的共同努力,失去的時間

一定能夠追回來。我們將以更大的信心和決心拓展會務。當務之急, 我們

首先要配合政府做好防疫工作, 使我們的社會重新走上正軌。 

 

十二月二十二日是我們創會會長高苕華女士逝世一周年紀念, 在開始

我的工作報告以前, 請大家和我一起緬懷我們敬愛的高苕華女士。下面是

我的工作報告。 

 

執委會工作 

由於社交限聚令, 自年初以來本會一直利用 APP,最近更嘗試用

zooming 處理執委會會務。開始大家很不習慣,以後慢慢適應。本會務工

作並未因此而完全中斷。在這里,衷心感謝各位執委的努力和配合。 

 

本會資深副會長丁毓珠女士由於個人原因提出辭去副會長職務。丁女

士惠允擔任本會名譽顧問,為表彰其長期服務本會,建樹良多,特頒授紀念

牌以茲感謝。 

 

為表彰鍾煥璋女士多年來擔任本會轄下何郭佩珍耆康中心管理委員會

主席,勞心勞力,特頒奬牌以示感謝。 

 

為加強本會工作, 增補彭芷君女士擔任本會副會長, 吳月華女士為本

會義務司庫兼本會轄下何郭佩珍耆康中心管理委員會委員。 

 

午餐講座 

原定四月份人大常委會基本法委員會副主任譚惠珠應本會邀請作兩會

工作報告,因社會禁制令而取消。本會將積極籌劃疫情後講座安排。 
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本會建立網頁 

經長期籌劃並在余秀珠女士的指導下, 本會網頁於月前正式上網。對

秀珠付出的時間及精力表示感謝。 

 

會員拓展  

經過各位同仁,特別是彭芷君副會長的努力,本會在本年度增加了二名

新會員: 林苑, 余麗參。執委會已制定目標,計劃吸收更多有志服務社會,

認同本會宗旨的職業女性加入本會。 

 

加強及健全執委會功能 

本會非常榮幸得到丁毓珠女士惠允擔任本會名譽顧問, 彭芷君為本會

副會長, 吳月華為本會義務司庫。 

為加強各項工作,執委轄下將設若干工作小組,分工暫定如下:  

 

會員拓展/會員活動組:  

召集人:彭芷君  

組  員:何蕙儀, 龐黃秀珍 

 

講座策劃組:  

決定午餐講座內容,負責邀請演講嘉賓,原則上每年四次,每季一

次。 

召集人:鄧淑德 

組  員:李嘉音, 何蕙儀,洪彩英, 龐黃秀珍 

 

社會事務組: 

    關注社會,民生問題, 積極就社會事務向政府進言, 獻策。 

召集人:余秀珠 

組  員:李嘉音, 吳月華, 何蕙儀, 龐黃秀珍 

 

各組工作由小組自行決定報執委會核准。成員由委員自行報名參加, 

歡迎會員踴躍加入小組, 必要時,將增設籌款小組(非常設工作組),由李嘉

音,彭芷君副會長負責跟進。 

 

本會轄下耆康中心使用社會福利署「整筆撥款」的有關事項報告: 

 

根據社會福利署要求, 機構管理整筆撥款的政策及儲備用途,核數報

告需在網頁中展示及在周年大會講述,報告如下: 
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A.整筆撥款儲備  

儲備用途: i.中心六個月的營運儲備金. 

ii.中心未來發展,包括大型維修. 

iii.改善同工福利、同工發展。 

    有關整筆撥款儲備的政策在已中心同工會議已同工說明。本會將通過

機構網頁對外公佈已核數的財務報告。 

 

B.同工公積金及強積金儲備  

儲蓄用途: 本機構將按每年檢視同工公積金及強積金儲備, 並將該項儲備

合理地發放給員工以作鼓勵。 

按照同工年資發放一次性額外強積金為同工供款: 

> 同工年資滿三年, 將每年獲得額外一個月的一次性供款;定影 6.8% 

> 同工年資滿五年, 將每年獲得額外三個月的一次性供款. 

有關公積金儲備的政策已於同工會議中向同工說明.機構將通過網頁

對外公佈有關公積金儲備的用途。 

 

C.同工薪酬政策 

> 同工薪酬將以每年社會福利署的薪金調整通知函所標示的百分比調整.  

> 機構對同工薪酬的調整將在同工會議中公佈,讓其知道及認可薪酬政

策. 

 

D.機構管治及問責 

機構將與中心管理委員會一起, 執行整筆數撥款的管理政策和對資金運

用管理,務求更進一步提升服務質素。 

> 對機構管治及單位不同層級的投訴或建議將沿用 2016 年修訂的服務質

素標準(包括整撥款資助的有關投訴)。 

> 將持續檢討中心的服務質素標準。 

 

新年工作展望 

   我們期待在新的一年, 以更飽滿的精神將失去的時間補回來, 積極拓

展會務, 為社會共榮, 促進香港社會穩定繁榮努力不懈!  

 

                                          

 

                                                   

會議主席: 費 斐 

 2020 年 12 月 16 日 


